
 

臺北市內湖區麗山國民小學 112 學年度學校午餐供應群組會議第 2 次會議紀錄                    

 

六、會議內容： 

（一）主席報告：這次會議會有 2 個議題首先進行業務報告，另外會討問 113 學

年度是否要改變午餐供應價金及內容，請營養師先進行工作報

告。 

（二）業務報告: 

1. 麗山營養師：首先請廠商對寒假工作事項進行報告。 

2. 上將:校長、各校委員大家好，寒假主要針對期末進行大掃除外，硬體部份有

進行地面破損補平，水洗機、靜電機、水塔清洗、鍋爐保養，餐桶不平整部份

也於寒假間進行維護，另外進行廚房委外消毒，並於開學前進行大掃除清洗整

理。 

3. 麗山營養師：請問各校，對於 2 月供餐狀況，或自上學期 112 學年度，            

對午餐供應有無反映事項。 



4.西湖:無反應事項。 

新湖:無反應事項。 

文湖:無反應事項。 

麗山家長代表: 無反應事項。 

西湖家長代表: 無反應事項。 

文湖家長代表: 無反應事項。 

 5.營養師:另外請問廠商還有沒有要反映說明事項，若沒有我們就先請廠商離席。   

 6.校長:廠商對於價格部份或是這陣子以來供應情形，有沒有想要說明的。 

 7.上將:謝謝校長，針對新學年度供應，如同上次開會對各學校提出的說明報告， 

   因近年相關成本上漲，若以目前單價維持現有條件，營運部份確實比較困難， 

   若以現有單價，建議條件內容是否可以調整修改，並跟群組學校這邊充份溝通 

，若家長還是希望讓孩子吃比較好一些，那價格調整部分我們這邊也是有提議 

，當然還是尊重學校群組這邊的共識。 

 

（三）討論 113 學年度臺北市內湖區麗山國民小學供應群組，學校午餐委外辦理 

    相關事項: 廠商離席。 

1.校長:年假最後一天我有來學校，廠商這邊已經到校在進行準備打掃。 

開學第一天，我也有進廚房查看，看起來一切都井然有序，謝謝廠商這邊的努

力，食安部分一向都是家長們最重視的，接下來這學期，也麻煩各校安排委員，

到校來進行廚房監廚，共同努力。 

下一個提案討論，為 113 學年度供應的內容及單價，上一次會議有請大家回去

討論: 不調漲調整供應內容，或是是否要發放漲價問卷這議題，等等也請營養

師做分析說明。 

2.營養師:上一次請各校回校內討論，是否發放調漲問卷這議題，目前收到訊息 

，西湖意願為調降規格，新湖及文湖是希望以問卷來了解家長意願勾選，麗山 

 校內家長意願，是希望維持供應內容發放調漲問卷，我們依附件順序來做說 

 明，也會一併討論問卷內容。 

  (1)113 學年度供應部分，預計一樣會提供全素素食餐點做選擇，供應天數 

  為學期中每週一至五供應，招標期限，預計一年招標，並加入擴充一年。 

  (2)113 學年度招標作業期程，要麻煩各校完成 3 份問卷(是否參加麗山午餐 

  群組意願調查、1-5 年級滿意度問卷、1-5 年級午餐調漲問卷)及統整，確認 

  貴校漲價家長意願後招開午供會，連同 113-114 學年度預估用餐人數、委員 

  名單及 112 學年度至今記點統整，最慢於 3 月底至 4 月初，密件發文麗山。 

  完成 4 校漲價問卷意願統整，若同意調漲，將招開群組會議後，報局核訂。 

  (3)4 月底招開第一次評選委員會，進行招標文件審查(麻煩各校委員參與，討 

  論合約內容並確認初評及復評日期，後續招標初評及復評，有出席人數比例 

  規範，要麻煩委員盡量參與)。後續預計 5 月上旬公告、6 月上旬開標、初評、 

  復評，6 月下旬訂約，7 月議價，主要是希望可以在暑假前完成招標作業。 

     (4)招標方式依往例為限制性招標最有利標，麻煩各校提名 2 位家長，3 位行

政人員，密件送麗山  

1. 招標委員組成，外聘專家、具專門知識之家長、校內委員、各校委員分



配員額如下:  

113 

學年度 

總人數 組成 各校提供名單 檢附資料 

（請以密件發文至麗山） 

評選委員 13位 

外聘委員 4  4為外聘專家學者  

家長 5 

(麗 2新 1西 1文 1)               

(麗 2新 2 

西 1文 1) 

1. 每校提名 2位家長 

共 8位，首長從中勾選

5位為外聘委員。 

1.家長姓名、出生年月日、 

身分證字號、e-mail、 

專長證明 

行政同仁 4 

(內聘 4) 

2. 每校提名 3位行政 

共 12位，首長從中勾

選 4位為評選委員 

8位為工作小組。 

工作小組 8位 各校人員   1. 寫上職稱或專長 

2. 至少需一位具採購證照 

*各校畢業典禮日期確認(避免與初評複評撞期):建議週二家長比較能出席   

麗山 西湖 新湖 文湖 

6 月 17 日 6 月 17 日 6 月 17 日 6 月 18 日 

備註： 
 1.請各校家長會提出「具有與團膳採購案相關專門知識(消費、營養、衛
生、行政或企業管理、、、、)家長，無採購評選委員會組織準則第 4-1
條不得擔任委員情形，學校得依採購相關規定，聘為採購評選委員會外
聘委員(以專家身分)。 

2.招標及評選費用分攤方式: 

 招標訪廠交通費、誤餐費、外聘專家委員，往年均由各校依人數比例分擔，
家長委員出席不支領。 

    3.請各校協助於期限內以密件函覆負責麗山國小。以利招標作業進行。 

    
   (5)是否各校分工(輪流招開午餐群組會議、辦理午餐招標?) 

4.校長:請主任說明一下什麼是限制性招標最有利標 

5.學務主任:校長、會長各位夥伴大家午安，限制性招標最有利標，意思就是”

評選”，通常午餐 4 校總金額會超過 2 千萬，屬於巨額採購，因金額龐大所以

必須，成立評選委員會，針對採購標的進行評選，所謂的限制性，一般招標第

一次須 3 間以上，限制性招標因金額龐大，且有服務類別的限制，故不受限於

第一次一定要有3家投標，但採購一樣屬於公開招標，把這訊息發布在網路上，

也因評選委員人數眾，要再麻煩各校幫忙推派委員，以上是招標方式說明。  

6.校長:謝謝主任說明。另外是否各校輪流分工，招開群組會議，或是輪流辦理

招標，各校有沒有意願。這部分我想組長們應該沒辦法允諾，這部分也比較不

急，我們請組長把議題帶回去，這部分留到往後再來討論。 

   7.營養師:說明一下台北市教育局公告學校午餐調漲機制及流程:當確認發放 

   問卷後，回收問卷比例需達 70%，其中的 60%以上同意漲價，才能報局調漲， 



   所以要麻煩大家，回收問卷比例要盡量提高。那報局檢附資料需包含，各校及 

   群組午餐調價會議紀錄，所以要麻煩各校問卷統整完畢後，先招開校內會議代 

   表學校決議後，再將資訊轉達麗山。 

   8.營養師:接下來我們來討論問卷樣張，請委員先看午餐成本分析資料，這部 

   份資料之前也有提供給各校，在校內招開午供會，討論調降供應內容或是要發 

   放問卷時說明。參考經濟部物價波動分析，自 111年至今，消費者物價指數: 

   食物類指數為 112.23%，基本工資部分，調漲時薪及月薪調漲幅度指數為 

   108.79%-108.93%，另詢問北市目前其他午餐供應群組，相同 60元單價多數群 

   組，每月大塊肉排次數、水果天數、牛奶次數、牛奶容量、堅果包等條件。 

   9.校長:請營養師稍微再跟委員說明一下，北市各群組及本校群組情形，60元 

   單價多數學校供應大塊肉排次數為?(營養師:多數為 4次，本校為 6次，且規 

   範雞腿 2次及其他供應品項次數)，每週水果天數(營養師:多數群組為 4次， 

   喝牛奶當天沒吃水果，本群組為 5次，喝牛奶當天也供應水果)，乳品次數?(營 

   養師:多數為 4次，部份為 125ML鮮奶.部份為 200ML保久乳)，堅果包?(營養 

   師:目前北市所有單價，僅 3群組供應堅果包，2群組為 10g堅果包，本群組為 

   20g堅果包)，有機米次數?(營養師:多數群組補助外，沒另外供應有機米，本 

   群組每週另供應 1次花東有機米)有機蔬菜?(營養師:多數學校補助外沒另外供 

   應，本群組每月 1次)。 

   10.營養師:請委員看問卷樣張，開頭部份已將情況說明，並提供上述物價基本 

   分類指數及基本工資調漲情形，這一次問卷已將餐費負擔內容及政府補助供應 

   內容分開說明，以利家長更方便了解。 

   A方案為維持目前原本條件內容，調漲至 65元，B方案為維持 60元，調整供 

   應內容，差別為(大塊肉排 4次，並不特別敘明規範供應品項、乳品調整為 2 

   次、有機米調整為 2週 1次)，想請問各校委員，於校內討論會議時，有沒有 

   相關想法及建議。 

   11.西湖家長代表:西湖開會結果是覺得大塊肉品供應次數可以少一點，乳品小 

   朋友在比例上，部份不是這麼愛喝，堅果部份中低年級小朋友有的會吃不完， 

   若群組這邊是希望維持 60元，西湖是願意調整的。另外想請問問卷的字面上 

   意思，若大塊肉排供應 4次，是否不再特別限定供應種類?及每 2週供應 1次 

   有機米，是否一樣為花東有機米? 

   12.營養師:請看問卷，因供應 6次時種類包含(雞腿.雞排.里肌.帶骨豬排.魚 

   排等多樣)，種類超過 4種，故若供應 4次時就以菜單安排輪替，不特定限定 

   那 4種，有機米一樣為花東產，問卷文字上會補上。 

   13.麗山家長代表:麗山這邊基本上，是希望維持供應品質，不過也是發放問卷   

   給家長來做最終決定，基本上我們態度是開放，但大部分是希望可以維持一定 

   的品質，以孩子的成長、健康、營養來做最重要的導向，若有經濟上有困難的 

   孩子，我們這邊也很樂意來做協助。 

   14.營養師:謝謝會長，剛會長提到的經濟弱勢孩子，原則上在午餐補助屬於全 

   額補助，比較不會受到單價影響，這部份在問卷最下面備註 1有說明。 

   15.文湖家長代表: 無反應事項。 

 



決議:說明相關如附。     決議:續約考評依續約考評作業辦法辦理(附件三) 

     

（四）臨時動議： 

 麗山校長:午餐供應學校一項都很嚴謹，也謝謝大家一年來的協助，也麻煩各校

對於用餐學生的問卷回收率衝高，每位有用餐學生問卷都能回收完整，該進行的

流程我們就照進度一步一步盡慎的完成，以往在調漲時，有被議員至議會質詢，

但當議員了解我們回收及同意比例高達 98-99%，僅極少數家長反映投訴，我們該

走流程及資料都完備，所以得以順利通過，再多麻煩大家。 

 

（五）散會：13:30 

 

 


